
●时隔三载“四字外援”回来了

透过采访的镜头，丁彦雨航右膝上的伤口
依然清晰可见。虽然他对此毫不避讳，但重伤
后身体面临的压力，是这位被誉为“四字外援”
的球员需要适应及克服的首要难题。

由于身体原因，回归后的丁彦雨航并不常
在场上展现他的突破能力及爆发力，更多的时
候还是选择外线投射，最大程度减少受伤可
能。

“现在身体的状况，也就恢复到了曾经的
60%到 70%，膝盖的压力依然不小。”丁彦雨航
说，虽然现在也在慢慢尝试之前的一些打法，
但心理上还是存在不确定性，很多身体对抗依
然不敢去做。

即便状态并不在 100%，丁彦雨航还是展现
出了过人之处，出色的三分球投射及偶尔展现
的突破能力，让对手头疼不已。

第四轮对阵同曦队的比赛中，丁彦雨航得
到了主教练徐长锁的充分信任，上场 41 分 45
秒，得到 34分、5个篮板、3次助攻，其中三分球
15投 9中，也创造了个人CBA生涯单场三分球
命中数的新纪录。

在目前的这支山东队中，丁彦雨航仍是“三
巨头”之一，他与陶汉林及高诗岩的发挥，直接
影响着整支球队的战绩。

●挺过“至暗时刻”

“我做梦都想回到球场。”丁彦雨航说，真正
回归之后，他也有了一种崭新的心态，已经不
像职业生涯之初踏上赛场那样激动，而更多的
是怀念。

2011 年，丁彦雨航成为山东男篮重点培养
对象，在当时外援林立的球场上，他屡有精彩
发挥，在若干年后更是成长为山东队的领军人
物，出色的得分能力和赛场统治力，为他赢得
了“四字外援”的绰号。

2016-2017 赛季，在面对 CBA 霸主广东队
的常规赛中，丁彦雨航狂揽 45分率队取胜。当
赛季的常规赛上，他 8 场得分“30+”，还有 5 场
得分“40+”，场均得分高达 24.2 分，最终如愿捧
得常规赛MVP奖杯。

而之后的一个赛季，丁彦雨航延续了此前
一个赛季的势头，连续打出精彩的比赛，场均
得分上升到了26分，蝉联常规赛MVP。

在对阵广厦队的季后赛半决赛中，他选择
打封闭出场，然而最终山东队终究未能杀入总
决赛。严重受伤的丁彦雨航不得不暂时告别赛
场。

三年半的时间里，严重的膝伤给丁彦雨航
带来了极大困扰。他一直在受伤和康复的循环

中煎熬，几乎没有参加过正式比赛。期间他曾
在美职篮效力，虽然随独行侠队出席了 2018 年
的中国赛，但只是象征性地在深圳获得了出场
机会，回到美国后，他只能继续养伤，并且在发
展联盟打球。外界对他未来的职业生涯也充满
了疑问。

“听到的外界传言太多了，刚开始的时候会
很在意，会觉得不服气，想要争长短。”丁彦雨
航说，“但时间久了之后，自己内心也越来越成
熟，外界的质疑声成了推动我成长和成熟的动
力。”

康复期间，丁彦雨航在完成日常的治疗和
训练之余，还经常看看当前的各种赛事、看自
己之前打球的视频，保持良好的心理状态。感
到迷茫时，他也会找曾经的队友和朋友聊聊
天，了解彼此近况，互相加油打气。

“我这辈子就干了打篮球这一件事情，如果
因为伤病就放弃了，我自己也会很不甘心。无
论是三年还是五年，还是更长时间，我都一定
要回到球场。”丁彦雨航说。

●扎实走好复出每一步

“既然回来了，我会打好每一场球，找回之
前的状态。”丁彦雨航说，现在的身体状况已经
不允许自己像之前那样“横冲直撞”，要循序渐
进，从恢复投射能力开始，逐渐丰富自身的进
攻手段。归队之后，丁彦雨航发现球队很多方
面都发生了变化，也需要重新适应。“首先还是
要有一个健康的身体，才能在球场上‘无所顾
忌’地去跑跳和防守。”他说。

回到山东队后，丁彦雨航找到了久违的感
觉。“之前都是自己一个人进行康复训练，但是
从回到山东队之后，就是跟大家一起训练，有
了一种集体的感觉，感到很温暖。”他说。

本赛季的常规赛依然是赛会制。在比赛之
余，丁彦雨航打发时间的方式之一就是四处串
门，找曾经的朋友一起聊聊天，喝喝茶。“很多
曾经的朋友，现在都已经是球队里经验丰富的
老队员了，甚至有些已经成助教了，聊起曾经
的经历，大家也都很有感触。”丁彦雨航说。

2019 年中国男篮备战世界杯时，丁彦雨航
一度复出参训，但在备战过程中再度受伤，遗
憾错过。丁彦雨航说，他也期待着自己状态慢
慢恢复，之后还可以继续为国效力。“为国家队
打球的想法，我一直以来都没有改变。”他说。

“25 到 28 岁是篮球运动员的黄金时期，但
这三年我在伤病中度过。好多人都说我三年不
打球，不可能再回到球场了。”丁彦雨航说，“感
谢大家没有忘记我，感谢所有支持我的人不离
不弃地陪伴，我会全力以赴，找回最初的自己。”

（新华社济南11月10日电）

全力以赴
找回最初的自己

新华社记者 张武岳 苏斌 林德韧
这个赛季，丁彦雨航回来了。
10月 16日，CBA新赛季揭幕当天，阔别CBA赛场 1286天的丁彦雨航披挂登场，终于复出。他首节得到 11分，全场拿到全队第三高的 19分，帮助山东队一路领先，最终以105:95击败北控队，拿到了赛季“开门红”。“哪怕全世界都不相信我，我也会相信我自己。”在接受新华社记者专访时，丁彦雨航说。
为了再次踏上熟悉的球场，他已经等待了三年有余。
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资讯
广场 联系电话：18708985058 地址：三亚市天涯区解放四路 1085 号新闻大厦一楼广告运营中心

商讯众享，便民利民 （每周一至周五刊登）

■遗失声明 200元/条（超过50个字整条按字数5元/字）；
一个证（正本、副本）380元/条。注销公告 360元/条

广告咨询热线
0898-31885668

★高岩、王钊红遗失与三亚福瑞实业有限公司签订的三
亚福瑞国际公馆 2 号楼 2205 室预定协议一份，现声明
作废。
★高岩、王钊红遗失三亚福瑞国际公馆 2 号楼 2205 室
购房办证代收代缴费收据1张，收据号：2016793，金额：
23237 元；房款收据 1 张，收据号：02345397，金额：
572964 元；代理费收据 1 张，收据号：02345398，金额：
70000元，现声明作废。

减 资 公 告

海南经济特区汇乐隆商贸有限公司原注册资金人
民币由壹仟万元整减为壹佰万元整，请债权人自登报之
日起45天内向公司提出相应的担保请求，特此公告。

减资公告

遗 失 声 明
★海南锦鹏人力资源服务有限公司遗失公章一枚，现声
明作废。
★三亚高瞻新能源汽车有限公司遗失琼BD00952车辆
的 网 络 预 约 出 租 车 运 输 证 正 、副 本 ，证 号 ：
460200203747号，现声明作废。
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本报讯（记 者 胡 拥 军）记者从三
亚市水上运动协会获悉，11 月 10 日，

“中国体彩杯”2021 年海南省冲浪锦标
赛 在 万 宁 市 日 月 湾 国 家 冲 浪 基 地 落
幕，比赛为期 5 天。本次比赛共设有
12 个 组 别 ，分 别 为 男 女 公 开 组、U18
组、U14 组，来自海南省各市县的 9 支

队伍近 200 人参赛，角逐 12 枚金牌。
三亚市冲浪队共夺得四金一银一铜，
位居奖牌榜第一。

赛场上，全体运动员以较好的运动
技术水平和良好的体育道德风貌，不断
拼搏，勇于超越，展示了自强不息，奋
发有为的精神状态和积极进取，蓬勃向

上的朝气与活力。全体裁判员客观公
正、一丝不苟、严格执裁，确保了比赛
的公平、公正。

近年来，三亚市水上运动协会相
继与海南热带海洋学院，武汉体育学
院联合打造水上运动训练基地，协会
成员拥有一批双百人才团队教练及出

色的运动员，多次代表我省参加国内
外比赛并取得好名次。通过开展各种
公益活动服务于民，多次举办冲浪培
训活动，为海南的水上运动培训更多
的专业人才。

本届赛事由海南省旅游和文化广
电体育厅、万宁市人民政府主办。

勇夺2021海南省冲浪锦标赛四金一银一铜

三亚队位居奖牌榜第一 新华社北京11月 11日电
（记者 林德韧 胡佳丽）“相约

北京”冰球国内测试活动在北

京五棵松体育中心的比赛于

10日顺利结束，作为国际冰球

联合会选派的北京 2022 冬奥

会冰球项目制冰师，瑞克·瑞

根全程指导和操作了五棵松体

育中心场馆的制冰工作。他表

示，制冰的效果非常不错，五

棵松是他工作过的最漂亮的场

馆之一。

47 岁的瑞根来自美国，做

制 冰 师 这 一 行 已 经 有 15 年

了。对于这次的测试活动，他

表示：“这次的制冰效果非常

棒，我们有一个很好的团队，

他们进步得很快，而且工作非

常努力。五棵松是一座很美的

场馆，是我工作过的最漂亮的

场馆之一，我非常喜欢在这里

工作。从测试赛来看，我们团

队之间的配合比较顺畅，我们

提出的关于场地温度等要求，

他们都会立刻落实。”

瑞根表示，五棵松的制冰

工作也存在着一定的挑战。他

说：“这个场馆并不是一个专

业的冰球馆，而主要是一个篮

球馆，所以我们在不同的系统

切换的时候需要做更多的工

作。这是我第一次在这样的场

馆制冰，不过在美国和其他一

些国家，这样多功能的球馆也

有很多。”

对于一起参与制冰工作的

中国同事，瑞根竖起了大拇

指。“我不得不说，这些中国同

事们都很优秀。他们会问许多

问题，这是非常好的，我也喜

欢回答他们的问题。他们肯问

问题，说明他们有强烈的学习

意愿。很多事情我们只需要告

诉他们一遍就可以了。”

明年的冬奥会，瑞根将继续

在五棵松体育中心做制冰工作，

谈到对于冬奥会的期待，他说：

“我期待，在冬奥会上我们能制

出最棒的一块冰。我已经迫不
及待想看到观众坐进场馆里的
场景了。我认为，冬奥会将会棒

极了。”

五棵松体育中心美国制冰师：

冬奥会将会棒极了

新华社香港11月 11日电
（记者黄茜恬）抗美援朝题材电
影《长津湖》11日在香港公映。
不少香港市民在观影后表示，
以前并不了解这场战争的背
景，看完电影后很受触动，认识
到现在的幸福生活来之不易。

当天，香港有30多家影院排
片。在中环的英皇戏院，市民张
先生与太太看完影片后告诉记
者，志愿军为国家甘愿奉献自己
生命的精神，深深触动了他们。
他们期待未来在香港能看到更
多讲述国家发展历程的电影，让
他们有机会多了解自己国家的
历史。

“中国人民志愿军凭借过
人的意志保家卫国，他们的精
神让人引以为傲。我们今天的
幸福和安宁确实来之不易。”市
民林淑妍观影后说。

《长津湖》的导演阵容中有
徐克和林超贤两位香港导演，
因此该片在香港的表现备受期
待。

“作为一个香港导演，能有
机会拍到这种历史题材的电
影，是一份荣誉。”林超贤说，
《长津湖》在内地受到很多观众
的支持，取得理想的成绩。他
认为香港观众也应该尝试了解
为何这部电影如此感动人心？

“大家都是中国人，更需要
对这份家国情怀有深切的体
会。”林超贤说。

香港电影人田启文表示，
在香港上映《长津湖》这类家国
情怀题材的电影是一个很好的
方向，可通过艺术文化让更多
香港市民增进对国家的认识和
了解。

在公映前，《长津湖》已于
10日晚在尖沙咀举行首映礼，
香港特区政府财政司司长陈茂
波、香港中联办副主任卢新宁
出席活动并致辞。

陈茂波表示，《长津湖》叫
好又叫座，重现了在抗美援朝
时期著名的长津湖战役中很多
激烈的战争场景，展示了中国
人民志愿军视死如归、保家卫
国永不退缩的奉献精神和英雄
气概。

陈茂波表示，先烈们的牺牲
让包括香港在内的后代们过上
了安稳的日子。国家如今的经
济成果和地位都来之不易，这部
电影让观众思考实现中华民族
伟大复兴的中国梦所包含的意
义和重要性，更好地鼓励人们，
尤其是青年人积极投身其中并
贡献力量。“因为在中国梦里面，
也有着我们的香港梦。”

卢新宁表示，国家“十四
五”规划支持香港发展中外文
化艺术交流中心，这是香港文
化艺术界的重大机遇，期待更
多香港电影人、文艺界人士参
与其中，创作更多艺术精品，讲
好中国故事，激扬家国情怀。

《长津湖》在港公映
市民感慨美好生活来之不易

本报讯（记者 胡拥军）记
者从 11月 10 日召开的新闻发
布会上获悉，漫威复仇者联盟
互动体验站将于 12月 10 日在
三亚海棠湾红树林度假酒店开
业迎客。届时除了可近距离欣
赏大荧幕中的原版服装和道
具，观众还可体验到钢铁侠的
战衣大厅等内容。

据介绍，漫威复仇者联盟
互动体验站以漫威电影宇宙故
事为线索，场馆内设置光影互
动系统，互动体验空间划分多
个区域，呈现漫威电影宇宙中
你最喜爱的复仇者人物，包括
美国队长、钢铁侠、惊奇队长、
黑豹、黑寡妇、浩克、雷神，鹰
眼等。观众还可体验到钢铁侠

的战衣大厅、布鲁斯·班纳的
实验室、黑寡妇的高科技武器
装备库等。

漫威复仇者联盟互动体验
站 IP持有方、Cityneon 执行董
事兼集团首席执行官陈益智
说，互动体验站现已走过纽
约、拉斯维加斯、巴黎、新加坡
和伦敦等20多个城市，这是首
次登陆海南。

主办方福建拾忆文化传播
有限公司董事长黄小龙介绍
说：“互动体验将持续一年时
间。我们非常激动能将漫威复
仇者联盟互动体验站引入三亚
海棠湾，为这座热带旅游度假
城市带来拥有国际 IP 属性的
文旅新体验。”

漫威复仇者联盟互动体验站
12月登陆三亚
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